
连日来， 我市持续高温天

气， 在市人民路延伸工程下穿

焦晋高速公路立交桥施工工

地，工人们采取两头多作业、中

间分班轮换干的方法， 以确保

工程进度。

本报记者 李英俊 摄
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9

龙源湖畔最后的墅院洋房， VIP会员最后招募

100～166m

2

六层纯框架电梯洋房

最大赠送160m

2

前庭后院、南北露台、私家酒窖

昨日上午，市委书记路国贤在沁阳市崇义镇东兰户村调研三夏生产工作，并与该村村民王秋生亲切交谈。

副市长牛越丽陪同调研。 本报记者 赵耀东 摄

山阳麦浪滚 怀川粮仓丰

———市委书记路国贤三夏生产调研侧记

本报记者 董柏生

五黄六月， 焦麦炸豆。 时值三

夏大忙季节，

6

月

8

日上午， 市委

书记路国贤在副市长牛越丽和涉农

部门负责同志的陪同下 ， 冒着酷

暑， 轻车简从， 深入田间地头， 与

干部群众亲切交谈， 了解麦收进度

和小麦生产情况。

8

时

40

分许 ， 车出焦作市区

沿丰收路西行， 道路两旁， 不时看

到小麦联合收割机驰骋于金黄的麦

浪间。 在博爱县磨头镇崔庄小麦万

亩示范方， 路国贤走到地头， 取下

一粒麦子嗑了嗑 ， “这是什么品

种 ？ 麦子已经干了 ， 什么时候收

啊？”

“咱这是豫麦

49

， 本地的当

家品种。 这个示范方共有

9800

亩，

全是种子繁育田 。 经农业部门测

算， 这块示范方的实际亩产将达到

653

公斤 ， 较全县小麦平均单产

543

公斤多

110

公斤。 这块地已与

博农种业签订了收购合同， 下午收

割机即可进地作业。” 博爱县的负

责同志告诉路国贤。

“收割机能不能保证？”

“都已经安排好了， 这块地最

多三天时间全部收种完。”

“天气变化无常， 趁这两天天

好， 要抓紧组织抢收， 确保颗粒归

仓啊。” 路国贤叮嘱随行的市、 县

有关部门负责人。

听着介绍， 看着迎风摆动一望

无际的小麦， 路国贤非常高兴， 他

不由自主地发出了 “多喜欢人 ！”

的感叹。 走出地头， 路国贤若有所

思地告诉随行的市、 县有关部门负

责人：“我们焦作市提出了到

2020

年，全市粮食单产达到

1250

公斤的

高产创建目标， 根据目前的产量还

需要再提高

150

公斤， 任务艰巨，

我们还要继续创新探索， 实施高产

创建整建制推进试点， 高标准建设

一批万亩示范片、 千亩示范方、 百

亩攻关田， 进一步提高粮食生产能

力。”

9

时

20

分许 ， 路国贤一行来

到沁阳市崇义镇东兰户村的田间地

头。 此时， 室外的温度为

36°C,

热

浪袭人， 七八台联合收割机正在开

展机收会战。 路国贤一边听取沁阳

市小麦生产的汇报， 一边走进田间

一台收割机前， 抓着一把小麦同户

主王秋生亲切攀谈起来。

“你家小麦能收多少， 比去年

咋样？”

“比去年应该多， 冬春的大旱

俺这里没受影响， 都能用机井浇。”

看着满车饱满的麦子， 王秋生高兴

地说。

从家里几口人、 种多少亩地，

到一亩地投入多少、 纯收入多少，

机收一亩小麦多少钱， 路国贤问得

十分仔细。 听说东兰户村的麦收秋

种都由沁阳市科有农机专业合作社

实行一条龙作业， 能确保全村小麦

在两到三天收完， 并且能及时将玉

米播种浇水时， 路国贤十分欣慰，

他劝告大家：“天不等人， 要趁着天

好抓紧抢收， 趁着水利条件好赶紧

浇水， 确保夏粮丰产丰收， 秋作物

长势良好。”

路国贤还到位于崇义镇大金陵

村的沁阳市小麦高产万亩示范片进

行察看。 在其中一块百亩高产攻关

田间 ， 了解到这块

61.7

亩的矮抗

58

小麦， 通过采取统一供种 、 秸

秆还田、 增施有机肥、 测土配方施

肥、 统一技术管理、 统一病虫害防

治等措施， 预计亩产超过

750

公斤

时， 路国贤十分高兴， 他要求涉农

部门要搞好技术服务， 指导农民科

学种田， 扩大示范面， 确保高产创

建目标早日实现。

来自市农业部门的信息显示，

去冬今春， 我市各级各部门积极行

动，指导帮助农民科学抗旱，为夏粮

的再获丰收提供了保障， 今年我市

276.4

万亩小麦， 预计单产

539

公

斤， 较去年增加

1.5

公斤， 全市

13

个小麦高产创建万亩示范片亩产均

超过

600

公斤，其中

15

个单产超过

635

公斤。 我市有望连续

8

年实现

夏粮生产丰收。
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签

约

仪

式

在

港

举

行

我

市

签

约

项

目
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，

总
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六

十

点

六

六

亿

元

本报香港

6

月

8

日电 （特派

记者张蕊）

6

月

8

日， 中原经济

区投资说明会暨合作项目签约仪

式在香港会展中心举行。 我市由

香港信安集团投资的太古商业广

场建设项目、 香港晨宇投资有限

公司投资的年产

50000

吨浆粕和

7500

吨木糖醇项目等

11

个香港

独资和合资项目在现场签约，总

投资

60.66

亿元。 市委副书记、市

长孙立坤，市委常委、副市长赵建

军， 市政府秘书长李海松出席中

原经济区投资说明会暨合作项目

签约仪式。

据了解， 香港历来是河南省

利用外资的主要来源地和贸易伙

伴， 河南省每两年在港澳地区举

办一次经贸活动， 均取得明显成

效。由河南省政府主办的

2011

年

河南—港澳经贸交流活动， 是河

南省在总结前几次活动经验的基

础上， 在港澳地区举办的又一次

综合性经贸交流活动， 主要包括

中原经济区投资说明会暨合作项

目签约仪式、 豫港经贸合作项目

对接会、 香港媒体见面会等多项

活动内容。

扩大开放和大招商是加快中

原经济区核心区建设、 实现走在

中原崛起前列、 建设更具活力新

型城市的根本途径。近年来，焦作

市不断加强与香港在经贸、文化、

旅游等方面的交流合作， 香港华

润集团、香港天诚实业、香港（凤

凰）投资集团、比富达证券（香港）

有限公司、宝龙地产（香港）控股

有限公司以及香港旅游界等，都

与我市开展了紧密合作， 并结出

丰硕的成果。

据介绍， 这次签约的项目涉

及商贸、旅游、循环经济、高新技

术、先进制造业、轻工业等，项目

的签约对加快我市产业结构调

整、推动经济转型具有重要意义。

在当天下午召开的豫港经贸

项目合作对接会上， 焦作市经贸

代表团与客商进行了充分的洽谈

和对接。 焦作多尔克司示范乳业

有限公司

CEO

戴士伟在接受记者采访时说， 焦作的招商引资环境

非常好，在焦作投资是一件非常愉悦的事情。在刚刚结束的中原经济

区投资说明会暨合作项目签约仪式上， 多尔克司公司与香港高能投

资有限公司签订了

2

万头奶牛有机牧场合作项目， 为公司下一步发

展和海外主板上市奠定了坚实基础。
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心系百姓惠民生

———山阳区建区

20

周年系列报道之五

本报记者 许伟涛

实习生 杜 笠

本报通讯员 樊树林 杜永兵

建区

20

年来，山阳区经济社

会发展取得的成绩有目共睹，令

人注目。

然而，面对成绩，该区区委书

记牛炎平却有着自己的理解：“区

域的整体实力并不简单体现在

GDP

和财政收入上，因为经济发

展只是手段，最终的目的还是为

了提高人民的收入水平和生活质

量。 ”

诚如斯言，对一个中心城区

来说，最大的和谐是民生和谐，最

重要的人文关怀是民生关怀。 只

有把民生放在首位，城市才会有

强大而厚实的根基。

胸怀生民者，目光多及民生。

近年来，山阳区在每年确定全年

工作重心时，都会把壮大经济实

力和解决民生问题当做两条主

线，统筹谋划，实现经济建设与破

解民生难题的互相促进，比翼齐

飞。

心怀百姓者，眼里百姓最大。

近年来，山阳区在经济快速发展、

GDP

数字一路上扬的同时，时刻

倾听群众的呼声，时刻关心群众

的利益，坚持“利为民所谋”的执

政理念，推动人民生活质量逐年

提升。

2010

年，全区城镇居民人

均可支配收入达

15740

元， 农民

人均纯收入达

6850

元， 分别是

“十五” 末的

1.78

倍和

1.8

倍，年

均增长

12.2%

和

12.7%

，百姓的收

入呈现出一条漂亮的上扬线。

让民生工程更多地惠及百姓

如今的山阳区财政“蛋糕”不

断做大，民生投入也因此有了更

为坚实的保障。

“绿化后的广场俨然就是个

家门口的小公园。 ” 每天吃过晚

饭， 家住艺新街道五号院社区的

郑女士就和老伴儿悠闲地去松鹤

园散步。 近年来， 该区积极推进

“生态山阳、绿色山阳”建设，完成

城乡绿化任务

9600

亩，移步就是

景，满眼都是绿，勾画出一幅城在

绿中、绿在城中的妙景。

为不断完善城市功能， 该区

以城市基础设施建设为重点， 着

力实施道路畅通、 亮化、 绿化、

美化等工程建设 。

2010

年 ， 该

区投资

60

万元， 完成李贵作和

中马村村道建设

1.5

公里， 整修

农村公路路肩

1500

平方米； 在

完成和平街群英河桥建设和东方

红广场西巷改造工程的基础上，

投资

28

万元， 对东苑路、 华宝

路

6

条区管道路路面进行了修

补；投资

4.5

万元对东苑路、周庄

路等区管道路亮化设施进行了维

护，维修路灯

150

盏，使区管道路

亮灯率达到

98%

； 制订了 《

2010

年城乡绿化实施方案》，做好绿化

前期场地回填平整、 放线钉桩等

基础工作， 先后更换病死及不合

格苗木

583

棵。

安居才能乐业。 山阳区始终

将解决群众住房问题作为重点工

作抓紧抓好。围绕市定目标，该区

以城市棚户区改造以及经济适用

房、 廉租房建设为契机， 自我加

压，提高区定目标任务，新增棚户

区改造任务

14

个， 目前贝格工

矿棚户区、 广场东路棚户区拆迁

方案已确定。同时，该区经济适用

住房建设新开工

4777

套，切实缓

解了城市低收入家庭的住房问

题。

民生工程永远没有竣工期。

山阳区委、区政府庄严承诺：关注

民生、倾情民生，（下转二版）

修武小麦高产创两项全国纪录

6.5

万亩小麦连片丰产方单产达

671.6

公斤，百亩超高产攻关田

单产达

751.5

公斤

本报讯

(

记者杨仕智

)

修武县

昨日传来喜讯：经省农业厅组织专

家对该县部分小麦高产创建田测

产验收，该县

6.5

万亩连片丰产方

单产达

671.6

公斤，百亩超高产攻

关田实产验收突破

750

公斤

/

亩大

关 ，单产达

751.5

公斤 ，均创同面

积小麦单产全国纪录。

农业部小麦专家组副组长、国

家小麦工程技术中心主任、著名小

麦专家、河南农业大学教授郭天财

称赞修武县如此大面积单产创新

高，为引领小麦高产创建提供了样

板。 修武县农业局局长杨法谊说，

今年小麦大面积单产再破纪录，克

服了冬春连旱等不利因素影响，实

属来之不易。

省小麦验收组专家认为，修武

小麦大面积单产创新高，就是品种

选的好。该县主推品种均以半冬性

品种为主、 以高产优质品种为主，

万亩示范片和千亩示范方重点选

用的是“矮抗

58

”、“周麦

22

”等优

良品种系列。高产攻关田选用的是

“周麦

22

”、“怀麦

233

”、“怀麦

368

”

等新品系，单产表现都不错，连创

新高。

大旱之年夺高产， 还缘于该

县科学应对 ， 大力普及集成技

术。 在技术服务上， 该县农业局

抽调农业科技人员组成高产创建

技术专家组， 重点推广示范高产

优质新品种 、 宣传普及集成技

术 、 组织开展科学应变管理， 确

保各项关键技术措施落到实处 。

在集成技术推广上， 除大力普及

实用技术外， 还推广了 “八句话”

技术， 即重施各类有机肥、 普用

土壤调理菌 、 足墒下种控播量 、

均匀壮苗抗冬冷、 起身前喷化控

剂、 追肥后移壮腰身、 关键时期

补微肥、 防病治虫保丰收。 在应

变管理上， 有针对性地开展分类

指导， 在起身拔节、 返青、 孕穗、

扬花、 灌浆等关键时期加大肥水

管理力度，这都为刷新小麦高产纪

录、实现粮食高产创建目标提供了

技术保障。
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降雨来临气温回落 夏玉米应及早播种

本报讯 （记者许明霞） 昨日，

记者从市气象局了解到，经过前两

天的高温天气，今日我市大部分地

区将迎来一场降水，气温也将回落

至

34℃

。 市气象台的工作人员提

醒农民朋友， 适时做好冬小麦收

晒 、贮运及入库工作 ，预防 “烂场

雨”的危害，尽可能减少成熟后的

损失。

具体天气预报如下：今天夜里

到明天白天多云间阴天，有阵雨或

雷阵雨， 东北风

3

级， 最低温度

24～25℃

，最高温度

33～34℃

，平均

气温

28℃

，相对湿度

30%～60%

；

10

日，多云转晴天，偏北风

2～3

级，气

温

21～32℃

，平均气温

26℃

；

11

日，

晴天到多云，偏东风

2～3

级，气温

22～33℃

，平均气温

27℃

。

另外， 市气象局农业气象专

家还提醒农民朋友， 根据最新自

动土壤水分监测站数据显示， 除

了西南部分地块有轻度干旱外 ，

我市大部分

10~30

厘米土壤相对

湿度在

53%~75%

， 适于秋作物播

种， 趁着近期我市墒情较为适宜，

应及早播种夏玉米， 避免等墒播

种。
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沁阳上半年财政预算目标

提前完成

本报讯 （通讯员李太昭） 截

至

5

月底，沁阳市地方财政收入累

计完成

5.7

亿元 ， 占全年预算的

54.3%

，同比增长

44%

。 其中，税收

收入完成

3.06

亿元 ， 同比增收

9668

万元， 税收收入占一般预算

收入的比重达到

60.1％

，提前一个

月完成上半年财政预算收入目标。

据了解，从

1~3

月份财政收入

实现首季开门红，到提前一个月完

成今年上半年的财政预算收入，今

年前

5

个月，沁阳市财政收入以每

月超亿元的幅度递增。沁阳市委书

记陈敬如说：“这些成绩是强力推

动 ‘四大战略’， 全面促进产业升

级、结构优化的结果。 ”

一大批涉及新能源、新材料和

现代化工的新兴产业正成为该市

财政收入的主力。 截至一季度，该

市新能源产业累计完成

1856

万

元，同比增长

154.6%

；电动车及动

力电池产业累计完成

1327

万元，

同比增长

111%

。

同时，通过调优结构和相关产

业的上档升级，该市百强企业活力

迸发， 财源积聚效应进一步扩大。

今年一季度，该市百强企业累计缴

纳 税 金

1.97

亿 元 ， 同 比 增 长

40.7%

。其中，纳税超

500

万元的企

业达到

11

家，纳税超

1000

万元的

达到

3

家。 据估算，年底前该市纳

税超千万元的企业将达

25

家。 其

中， 仅造纸装备及造纸产业一项，

今年一季度的纳税额就超过了去

年一年的纳税总量，税收同比增长

了

75.4%

。

目前， 该市总投资

208

亿元、

集中开工的

50

个项目进展顺利，部

分项目年底前就可投产见效；而一

期总投资

25

亿元的现代煤化工项

目也正在加紧建设之中；

LED

光电

产业园、中电投

2×100

万千瓦机组

等项目的推进都为该市下步发展

积聚了后劲。
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创建全国双拥模范城考评验收组

实地察看我市双拥创建工作

本报讯 （记者李新和、麻酩）

昨日，由省双拥办主任、省民政厅副

厅长董颍生为组长的创建全国双拥

模范城考评验收组，通过座谈、查阅

资料、听取汇报、入户调查、现场察

看等方式， 实地察看了我市部分高

校、景点、车站、企业、医院等单位的

双拥创建工作， 对我市双拥创建工

作给予了好评。市委副书记王明德，

市委常委、焦作军分区政委王继元，

焦作军分区政治部主任元相学陪同

察看。

考评验收组先后来到河南理工

大学、市汽车客运总站、市双拥办、

焦作供电公司、市第二人民医院、驻

焦

71426

部队、预备役

409

团、修武

县第二中心敬老院、 云台山风景区

管理局进行了实地察看。

在河南理工大学， 考评验收组

认真听取了双拥工作汇报。 董颍生

指出， 河南理工大学作为一所高等

院校，先后招收国防生

570

人，为部

队输送了大批优秀人才， 通过开展

科技拥军、 为地方开展军训和举行

应急演练等方式， 推动了拥军活动

的开展，取得了显著的成绩。

在市第二人民医院挂号窗口，

张贴着优抚对象就医流程图和拥军

优属办法， 优抚对象看病住院应减

免的费用一目了然。 董颍生对该院

为优抚对象所提供的一站式服务给

予了肯定。

驻焦

71426

部队是我市驻军双

拥工作成效最显著的一支部队，在听

取该部队双拥工作汇报后，董颍生

说，焦作市委、市政府、焦作军分区

始终把双拥工作放在国家战略层

面来考虑，从财政投入、随军家属

安置、转业干部安置等方面，都充

分体现了焦作市委、市政府关心部

队建设，服务国防建设的高度责任

感和强烈的服务意识。 这充分说

明， 焦作全社会的双拥工作有热

度、有氛围。 同时，

71426

部队也为

驻地建设做了大量拥政爱民的工作，

希望

71426

部队在今后的双拥工作

中，要继续发挥优势，为双拥工作增

光添彩，作出更大的贡献。
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